

前夜の雨から一軒、宇和海を望むミカン園地は陽光が差し汗ばむほど。大下夫婦と小松右端以外のアルバイト三人は、ユニホームの赤いヤッケを着て収穫作業に精を出す॥2009年11月14日、八幡浜市真穴地区

Voice
えひめ

2009年11月13日夕方、八幡浜市真穴地区にミカンアルバイトの若者が続々と姿を現す。アジアの民俗衣装風の服をまとった女性、長髪にバーマをあて、あこひげを蓄えたレゲミュージシャン風の男性、と思えばトレーナーにジーンズ、スリッカース一つの旅人。どのどな町の二の一角だけ、異国の港

里帰り

大下家で働いた経験があり、先乗りして収穫を始めている小松(43)は長野県出身。大学卒業後、ビリヤード場で働くなど夜中心の生活を続けるうち「太陽の下で働きたい」と思い、長野で高原野菜収穫に携わる。「百姓になるなら果樹も見よう」と真穴に来たのは1995年。経験を生かして31歳

の時、ブドウ農園を開いた。得意客も増えてきたが、収穫が終わる手の空きの時期は、呼ばれて立ち上がり、笑顔や緊張した表情を受け入れ農家にあいつする。降りしきる雨の中、約1ヶ月余りを過ぐす「家族」は同じ傘に入り家に向かった。ミカン農家3代目の大下長久(67)、美智子(63)夫婦のもとに4人がそろつた。

「収穫喜び」全国転々

翌日午前11時、夫婦とアルバイト4人はワゴン車で2分ほどの園地に向かった。肌寒い雲空。普段は午前7時すぎの出発だが、果実についた雨滴が落ちるのを待っていた。ミカンが鉛なりの段々畑で美智子が「果実を傷つけないように」と言つて、「使つた食器は自分で洗つて」。台所や風呂の場所、割り当てられた個室などを小松や清水が案内し、生活のルールを説明する。お父ちゃん

普段夫婦2人の家はにぎやかになる。出身地の話や旅の思い出。新顔の2人も、ユーモアたっぷりで時に説教もはじめる大下のどちらにいふては「旅だけでなく、その土地で働き、住んでいる人と話すのが楽しい」と屈託のない近藤は沖縄や九州などの島しょ部長野へ、「この楽しみがあるからミカンを作っているうなもの」と相好を崩す。「これまで受け入れたアルバイトは子ど

太陽の下「家族」と働く

1面から続く

2009年11月13日夕方、八

町のようだ。

この日、農家の対面式が開かれた。アルバイトは名前を呼ばれて立ち上がり、笑顔や緊張した表情を受け入れ農家にあいつする。降りしきる雨の中、約1ヶ月余りを過ごす「家族」は同じ傘に入り家に向かった。ミカン農家3代目の大下長久(67)、美智子(63)夫婦のもとに4人がそろつた。

の時、ブドウ農園を開いた。得意客も増えてきたが、収穫が終わる手の空きの時期は、呼ばれて立ち上がり、笑顔や緊張した表情を受け入れ農家にあいつする。降りしきる雨の中、約1ヶ月余りを過ごす「家族」は同じ傘に入り家に向かった。ミカン農家3代目の大下長久(67)、美智子(63)夫婦のもとに4人がそろつた。

工として働いた後、海外を転々とするうちに途上国開発に興味を持ち、日本の農業を体験しようと思つた。

里の田舎で育てて収穫することに喜びを感じる」と就農を志す。そして初めて八幡浜を訪れた近藤美奈子(25)は静岡県、木村岳洋(29)は愛知県。

普段夫婦2人の家はにぎやかになる。出身地の話や旅の思い出。新顔の2人も、ユーモアたっぷりで時に説教もはじめる大下のどちらにいふては「旅だけでなく、その土地で働き、住んでいる人と話すのが楽しい」と屈託のない近藤は沖縄や九州などの島しょ部長野へ、「この楽しみがあるからミカンを作っているうなもの」と相好を崩す。「これまで受け入れたアルバイトは子ど

り。夕になると果実の色が見分けづらく仕事にならない。大下夫婦と小松、木村は園地隣の倉庫に残り、果実の選別に取り組む。2時間後、すっかり暗くなつた外に出た大下は「新人2人とも上出来」と満足そうだった。

同じ釜の飯

11月21日。昼食後、大下が「お父さんは選果作業があるから後は頼むがには気をつけて」と園地を後にした。鳥のさえずりやラジオの音に、小気味よいさみの音が重なる。初日はおぼつかなかつた新人2人の手もリズム良く動く。

ミカン摘みは、は自らには單調だが、近藤は「一つ一つの木や果実は違う。細いのに頑丈で登れる木があつたり、逆に足場になりそな所に葉が生い茂つていて登りにくかつたり」と解説する。12月7日夜、大下家。選果から帰った大下と小松は遅い夕食。木村と近藤は居間のこたつでリラックスし、清水は自室で休んでいる。今季はミカンの色づきが早く、収穫も例年より進んでいる。アルバイトが去る時期も近づいてきた。

朝夕の冷え込みは厳しく、「8枚重ね着していたらヤッケが破れた」と苦労している近藤は、手早く次々と脱み取る。キヤリアの差は歴然だ。

昼すぎ、陽光が差し青空が広がつた。眼下の宇和海は朝方の灰色から鮮やかなエメラルドブルーに。「すごい、きれいだな」と感嘆の声が上がつた。

午後4時すぎ、収穫は一区切

